



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER PRODI PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

Matakuliah : Ilmu Kewarganegaraan
Kode Mata Kuliah : MKK8704
Jumlah SKS : 2 (dua)
Semester : II (Dua)
Pengampu : Drs. Hasan Basri, M.Si
Tanggal Penyusunan : 23 Februari 2023

Capaian pembelajaran Lulusan (CPL) :
Dengan mengikuti proses belajar yang dirancang di dalam dan di luar kelas, mahasiswa diharapkan dapat menunjukkan kemampuan berpikir, sikap, nilai, dan kemampuan mengkomunikasikan buah pikirannya dalam hal: kedudukan peranan hak dan kewajiban negara Indonesia serta hubungan negara dan warga negara sesuai dengan dasar falsafah pancasila, pembukaan dan batang tubuh pembukaan UUD 1945.

CAPAIAN PEMBELAJARAN MK (CP-MK) :

A. Sikap

Menumbuhkan kesadaran dan sikap warga negara yang baik.

C. Pengetahuan

Memiliki pengetahuan tentang hak dan kewajiban warga negara sesuai dengan kriteria ukuran dan ketentuan konstitusi negara kesatuan republik Indonesia.

B. Keterampilan Umum

Menumbuhkan perilaku warga negara yang baik dalam menjalankan hak dan kewajibannya sesuai dengan kriteria ukuran ketentuan konstitusi negara.

D. Keterampilan khusus

Mahasiswa memiliki kompetensi dapat menganalisis tentang wujud peranan warga negara wujud peranan hak dan kewajiban warga negara Indonesia sesuai dengan falsafah pancasila, pembukaan dan pokok-pokok konstitusi lainnya.

RINCIAN KEGIATAN PERKULIAHAN

Minggu ke	Kemampuan akhir yg diharapkan (Sub CP-MK)	Bahan kajian (Materi Pembelajaran)	Bentuk dan metode pembelajaran (Media&Sumber Belajar)	Estimasi Waktu	Pengalaman belajar mahasiswa	Penilaian		
						Kriteria&Bentuk	Indikator	Bobot (%)
1.	memahami tujuan dan kompetensi	RPS dan Kontrak Perkuliahan	Bentuk : Kuliah	TM : 1x (2x50)	Memahami dan menyepakati road	Kriteria : Ketepatan,	Ketepatan dalam	2

	maka kuliah serta kontrak perkuliahan		Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet		map dan kontrak perkuliahan	kesesuaian dan pemahaman Bentuk non tes	memahami prosedur perkuliahan dan RPS	
2-3	<ol style="list-style-type: none"> Mampu menjelaskan tentang pengertian ilmu kewarganegaraan, Mampu menjelaskan tentang tujuan ilmu kewarganegaraan 	<ol style="list-style-type: none"> Fokus perhatian ilmu kewarganegaraan Bersifat Kognitif, efektif, dan sikomotorik. 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah dan Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
4-5	Mampu mendeskripsikan tentang negara	<ol style="list-style-type: none"> Pengertian negara Sifat sifat negara Unsur-unsur negara Tujuan dan fungsi negara Faktor pembentukan negara 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
6-7	Mampu memahami dan mendeskripsikan tentang hak dan kewajiban warga negara	<ol style="list-style-type: none"> Pengertian warga negara dan kewarganegaraan Pengertian hak dan kewajiban Hak negara terhadap warga negara Kewajiban negara terhadap warga negaara 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6

		5. Hak sebagai warga negara Indonesia 6. Kewajiban sebagai warga negara Indonesia						
8	Ujian Tengah Semester (UTS)							
9-10	Mampu menjelaskan tentang peranan negara dalam bidang politik	1. Pengertian politik dan aktifitas politik 2. Peran warga negara dalam politik praktis 3. Sistem pemilu 4. Partisipasi masyarakat	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
11-12	Mampu mendeskripsikan peranan negara dalam ketahanan nasional	1. Pengertian ketahanan nasional 2. Wujud ketahanan nasional 3. Konsep bela negara	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
13	Mampu menjelaskan tentang peranan warga negara dalam bidang sosial dan budaya	1. Pengertian kebudayaan dan wujud kebudayaan 2. Bentuk-bentuk kelompok sosial dalam masyarakat 3. Peran warga negara dalam kebudayaan dan kehidupan sosial masyarakat	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
14-15	Mampu menjelaskan perkembangan demokrasi di	1. Pengertian demokrasi 2. Perinsip-perinsip	Bentuk : Kuliah	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan	Ketepatan dan kesesuaian	6

	indonesia	3. demokrasi implementasi demokrasi di indonesia pada masa orde lama, orde baru, dan reformasi.	Metode : Ceramah dan Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet		teori dari berbagai perspektif	pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	dalam menjelaskan konsep dan teori	
16	Ujian Akhir Semester (UAS)							

DAFTAR RUJUKAN

Prof. Dr. H. Kaelan, Drs. H. Achmad Zubaidi. 2012. *Pendidikan Kewarganegaraan*. Yogyakarta: Paradigma
 Andrews, William G., 1968. *Constitutions and Constitutionalism*. Van Nostrand Company. New Jersey.
 Asshiddiqie, Jimly. 2006. *Pengantar Ilmu Hukum Tata Negara*, Konstitusi Press, Jakarta.
 Baut Paul, S., Beny Hartman, 1988, *Komplikasi deklarasi hak-hak asasi manusia*, Yayasan lembaga bantuan hukum indonesia. Jakarta.
 Basrie, Chaidir. 1992. *Pengetahuan tentang penyelenggaraan pertahanan keamanan negara*. C.V. Citra Delima. Jakarta.

Sumenep, 23 Februari 2023

Mengetahui,
 Ketua Prodi PPKn
 STKIP PGRI Sumenep

Dosen Pengampu



Drs. Hasan Basri, M.Si
 NIDN. 0020126101



Sukuh Mardika Alam, M.Hum
 NIK. 07781139